



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



- Noticias de la Semana -

Fue reelecta la Directiva de la Sociedad de Socorros Mutuos

El pasado miércoles 22 de los corrientes tuvo lugar la Reunión Anual de Socios de la agrupación de empleados que funciona en la Planta Atlas con el nombre de "Sociedad de Socorros Mutuos."

Según informes que hemos recibido, dicha sociedad cuenta actualmente con un activo de B. 2.300.00.

Solamente en beneficios por enfermedad se ha pagado hasta la fecha la suma de B. 550.00.

La sociedad cuenta en la actualidad con 16 socios y los miembros que fueron reelectos en la mencionada reunión son los siguientes:

- Presidente, Valentín Monforte;
- Tesorero, Julio Selles;
- Secretario, Alfonso Morales;
- Vocales: Manuel Rodríguez, Fausto Tazón y Francisco Domínguez.

El Club BAM canceló ya la deuda con la empresa

Con el producto de la rifa organizada por el Club BAM y que se jugó el domingo 26 de los corrientes, se ha logrado ya cancelar totalmente la deuda que dicho club tenía contraída con la Cervecería Nacional desde el paseo efectuado en Jungle Jim.

A pesar de la poca cooperación prestada por una gran mayoría de miembros del BAM en

la venta de los boletos de la rifa en cuestión, ésta rindió un producto líquido de B. 266.50, pues el primer premio no fue vendido.

Los favorecidos con el segundo y tercer premios fueron los señores Francisco A. Sibauste C. y José de J. Figueroa respectivamente.

Se han examinado ya todos los empleados de la Cervecería

El Departamento de Personal nos informa que, atendiendo a orden de la Gerencia de esta Empresa, todos los empleados de la Cervecería cumplieron con el requisito del examen en el Dispensario Nacional.

BAM registra complacido este suceso ya que ello es demostración de la mucha disciplina y organización que reina entre los empleados de esta gran casa cervecera, pues se ha podido cumplir con la orden en el corto tiempo de diez días que se dió para hacerlo a pesar de que las condiciones del trabajo en muchos departamentos de nuestras plantas hacían un tanto difícil la asistencia de los empleados al Dispensario a la hora indicada.

Tanto el Dr. Mastellari como la Administración de la Cervecería están satisfechos de la cooperación brindada tanto por los jefes de sección como por los obreros, en el sentido de cumplir con esta orden que redundará en provecho de todos.

Editorial del BAM es recomendado a los empleados de "The Star and Herald"

Muy complacidos registramos el hecho de que el editorial que con el título de "Compañerismo" publicamos en nuestro número del 18 de Noviembre, ha sido recomendado a los empleados de los talleres de "The Star and Herald" a fin de que tomen nota de su contenido todos los empleados que allí trabajan.

En efecto, en la tablilla de anuncios que hay en el taller mencionado el jefe de los empleados hizo pegar el recorte de nuestro editorial y recomendó su lectura a todos los compañeros que cotidianamente comparten en esa Empresa el duro bregar de la lucha por la vida.

BAM comienza ya a traspasar las fronteras de la Cervecería para poner su granito de arena en la campaña pro - compañerismo, cordialidad y buen humor que se realiza en otros centros de trabajo de esta capital

Manuel Terrientes ganó el Ford 36 rifado por Los Tiburones

Don Manuel Terrientes, oficial del Departamento de Botellas Vacías de la Planta Balboa, es desde el lunes 27 el feliz propietario del Ford 8 de cuatro puertas, que rifaron "Los Tiburones" y cuyo sorteo se efectuó de acuerdo con el sorteo del domingo 26 de los corrientes, de nuestra Lotería Nacional.

BAM felicita al compañero Terrientes por su buena estrella.



BALBOA



ATLAS



MILWAUKEE



Publicación semanal de los Empleados de la Cervecería Nacional, S. A.
Aparece los sábados. Se reparte gratis.

Director: RENATO OZORES

Redactor Jefe: MOISES TORRIJOS H.

Corresponsales: Gmo. Valdés Ch., Tobías Díaz B. y Juan M. Ruiz.

Impreso por "The Star & Herald Co." Panamá.

Los Aguinaldos

Sabemos perfectamente que la Empresa no tiene obligación alguna de obsequiar a sus empleados el regalo anual de Navidad o aguinaldo y que, en consecuencia, si lo hace, como lo ha venido haciendo, ello se debe a un rasgo de generosidad que todos hemos sabido agradecer cumplidamente.

Pensamos que este año la Cervecería volverá a entregar los regalos de Navidad a todos los empleados y por eso no es nuestro ánimo ponderar hoy aquí la conveniencia de continuar con una práctica que tan beneficiosos resultados reporta; pero sí queremos hacer un ruego a los señores Directores en relación con el tema y lo hacemos recogiendo una aspiración colectiva de todos nuestros compañeros. Nos referimos a la fecha en que dichos aguinaldos habrán de ser entregados.

Es cierto que la finalidad perseguida con esta práctica de una paga extraordinaria es que todos los empleados se encuentren con mayores recursos económicos la fecha de Navidad para poder festejar esos días de general regocijo; pero la mayoría, si no todos, de los que trabajamos en la Cervecería, necesitamos hacer gastos, también extraordinarios, antes del 24 de Diciembre con el motivo señalado, y por eso fuera de desear que los aguinaldos fueran entregados cuanto antes.

Queremos repetir que no estamos formulando ninguna petición, que estaría fuera de lugar. Simplemente hacemos una sugerencia tendiente a conseguir que los aguinaldos o regalos de Pascua se entreguen lo más pronto posible, en el caso de que la Empresa decida hacer ese obsequio, como lo ha hecho en años anteriores, y por las razones que hemos apuntado.

EN LA BALBOA

Por G. R. V.

CRONICA CULINARIA

"La chiva tira pal monte", dice el vulgo. Y nosotros, los corresponsales, tiramos para los Almacenes, porque por rara coincidencia todos pertenecemos a los departamentos.

Pues bien, en el Almacén de la Planta Balboa, se han llevado a

cabo varias comidas, en las últimas semanas. Comidas íntimas, si pudiera llamarse así. Almuerzos informales. Ha reinado en todas ellas la amistad y camaradería. Y no nos cansamos de pregonarlo, porque nos sentimos orgullosos de ello.

Tanto es así, que no es de extrañar oír una conversación culinaria a las once de la mañana. Una conversación en la cual intervengan por ejemplo, el ñato

Herrera, que tiene alma de cocinero; Monchi Valdés, Capi Brid y Víctor Herbert o Herbert Victor Thomas.....

Y, escuchamos al ñato decir:

"Esta mañana me desayuné con un par de huevos filtrados y una chicha de "fruta de mono". Me ha caído regular, por eso ahorita mismo voy a la "Villa Viciosa", frente al Atlas a tomarme una resbaladera doble, con bastante nuez moscada y salsa de tomate. Luego iré a almorzar al Restaurante "Las Siete Letras", o donde María, la Reina de los Macarrones, a comerme un mondongo estilo húngaro, con salsa china. Si acaso llego tarde iré al Parao a tirarme un "terifai" con salsa..... (este es un plato popular que vale 35 centésimos y que se parece mucho a los tres golpes del Restaurante)..... Y, para terminar, esta misma noche cenaré en el Mundial, antes de irme al Patio Panameño. En el "Mundial" por más que la gente hable, se come baratísimo, por 0.25 le dan a usted tortilla pasada por agua; sopa de camarones fritos; chaumin adobado y postre: pie de manzana."

Después de esta conversación con el ñato, a las 11 de la mañana, es justo que nos sintamos mareados. ¿No cree usted?

¡FLASH! FLASH! ¡FLASH!

Bueno..... y no es un flash estilo Colón. No es un flash de pared. Es un flash de verdad. Nuestro querido amigo Monforte está en vacaciones forzadas por causa de un accidente.

N. de la R.—El accidente lo sufrió su máquina de escribir, y Monforte se ha quejado a los Almacénistas diciendo textualmente que "estoy sin poder trabajar porque no tengo máquina de escribir"

EN EL ATLAS

Por T. D. B.

UNA EXPLICACION

No podemos dejar que pase hoy la ocasión de referirnos al efecto que en ciertas personas han causado las crónicas que aquí se escriben.

No sabemos por qué razón, pero es el hecho de que algunos han juzgado nuestras chanzas y tomaduras de pelo, como se dice en el lenguaje diario, como una falta de respeto o como un deseo de mortificar a los demás compañeros.

Para discutir el asunto quisiéramos que por un momento se pusieran esas personas en nuestro lugar; que se dieran cuenta de la limitación a que se ve sometida una columna como ésta. Los temas, por ejemplo, son de índole muy restringida. No es posible que aquí se escriban cosas demasiado serias. Esta hoja tiene una columna editorial que es donde su política, usando el término en su más amplia acepción, se puede pulsar.

Así tenemos, para decirlo en otras palabras, que el editorial representa la sección seria de la hoja, la parte donde se expone el pensamiento en su forma más genérica y cordial.

Los asuntos de nuestras crónicas, por otra parte, tienen otra limitación: deben referirse a asuntos netamente de la Cervecería. Los motivos de la guerra, o de la política partidista, o de cultura general, entre otros posibles temas, no tienen cabida aquí. Nuestra hoja debe ser una especie de compromiso entre la propaganda y la información en cuanto se refiere a los hechos y personas de la Fábrica. Debe ser una hoja medio en broma y medio en serio.

No darse cuenta de esto implica, necesariamente, una falta

Pasa a la Pág. 4.

En la Planta Milwaukee

Por J. M. R.

Moisés Mayer, uno de los tantos héroes olvidados en el mundo milwaukeeño, es entre los compositores de música celestial, según nos dice él, uno de los poetas más solicitados por su estilo y primor de rima (que a lo mejor también es celestial) para darle la letra a sus composiciones. En días pasados nos envió uno de sus poemas para que diésemos nuestra opinión sobre sus quilates, pero como no le entendimos nada y como única conclusión sacamos que anda mal de la se-sera, y con razón, pues de tanto engrasar carros parece que alguna vez se equivocó de válvula y se metió el pistón cargado de grasa "Locolube" por los oídos. Damos traslado a nuestros lectores de sus versos aerodinámicos para ver si encuentran en él, dotes que nosotros no pudimos apreciar. A lo mejor, es un nuevo revolucionario de la métrica y el ritmo.

Para contemplarte con mis cálidas
(ternezas.....
hondas intranquilas, mirar de
(aberración
hallé mi ruego.
No te fijas en mi piel,
mira que soy santo, y si quieres
(a otro
te dará de garrotazos.....

A los señores académicos de la planta, les rogamos que se eviten de complicarnos más la vida, haciendo uso de sus propios neologismos o de la psicología aplicada como la llaman..... Es tan sencillo decir libretas y no "cojincillos", hojas plegadizas por pegaduras de cartulina, etc

Como el nombre de Pachuco es tan común, Castillo nos dice que sería más de su agrado que se le llame OCTAVITO, por la se-

- BUZON -

C. R. (Plana Atlas): A pesar de que juzgamos que su interés por saber las actividades de sus compañeros, fuera de las horas de trabajo debe estar ya, más que satisfecha, vamos a darle más informes, por las dudas. Zorrito Simpson se prepara para lanzar su candidatura a Tesorero de la Cooperativa. (Si lo logra, quedamos millonarios); los Tiburones corretean a los que todavía no han cancelado la cuota del baile del 4 de Noviembre; Capi Brid, cuida que Natalio Pinel e Isaias Romero, mantengan sus respectivos estados de ánimo bien, pues no quiere perder la fianza de paz que existe entre ambos; Pascual Vergara, sale a cazar patos y regresa con una vaca; David Nuño, trae él, personalmente, la crónica del BAM, a pie, de Colón; Gorrichategui colecciona calendarios al estilo de los que reparte "El Ovalo"; Terrientes (padre), supera a los Tiburones tratando de negociar el carrito ganado, en B. 750.00; Malcom Brathwaite colecciona botellas vacías de Gin and Pep.; Lisandro Isaza, Moisés Torrijos, Francisco Sibauste, Tobías Díaz, Ramiro Parada, Luis Coulté, y otros más, escriben sus respectivas revistas "ALFA - BETA - GAMA - DELTA y demás yerbas"; Unamuno..... no hace nada.....; Fred Brathwaite pasea su figura de "vara-larga" desde Maduritos al Zig-Zag".

R. V. (Planta Balboa): La explicación lógica del aumento de peso de nuestra amiga Carmen, es naturalmente debido a que se come un sandwich cada tres horas..... No tres sandwiches cada hora, como usted nos escribe. De qué son los sandwiches? Es un secreto militarísimo.

A. N. (Planta Milwaukee): No. No sabemos qué relación hay entre estas palabras: Pachuco y Castillo; Saldaña, Egesz y Anaya; Ruiz y Aguilar; Cerveza, Ballantine y Capi; Sombrero, bastón y Monchi; chatos y Juan Gabriel; rifas, brillantes y Moisés; carros, tiburones y 750 dólares; restaurante, servicios y "escasez"; rifas, BAM, déficits; correspondientes, puñetes, y bochinchos; Isaias, carro y acera; máquina, Valentín y trabajo; afrecho, silla y doctor; luna, mano y Tobías; empleados, aguinaldos y esperanza; pipa, Gómez y prohibición.

L. A. (Planta Atlas): Lo sentimos mucho caballero. Nosotros no tenemos con sultorio sentimental. Sin embargo nuestro compañero de labores Torrijos es bastante entendido en esta materia tan espiritual.

mejanza que existe entre la forma de sus pantalones y los barriles de cerveza de un octavo.

- COLONERIAS -

NOTAS GENERALES

Se ha calmado un tanto el ánimo de los suscriptores del BAM al reaparecer la sección que ellos estiman les corresponde por derecho propio..... (Nada de Fuerza) y con tal motivo han vuelto los comentarios elogiosos a nuestro mejor vehículo de entendimiento, y comprensión entre los empleados de la Compañía.

Este corresponsalista; (Columnista y Periodista son ya acepciones ajenas) se propone hacer todo cuanto sea posible porque nunca falle la sección ésta, y para ello seguirá estrictamente las instrucciones de la dirección; ello no obstante no hay que olvidar que la distancia es siempre una desventaja.....

Se nos anuncia para muy pronto la construcción de un bar para los empleados en esta Planta, ello ha de ser en los altos de la oficina central y con tal motivo, algunos empleados se han acercado a las oficinas de la corresponsalía, para que por medio de esta sección llegue a conocimiento de la Compañía, sus deseos de que el citado bar sea con AIRE CONDICIONADO Y PERFUMADO. Estiman esos empleados que con ese nuevo refinamiento, respondería al espíritu y tradición de "Colón Puente del Mundo" a su trazado y casi perfecta nivelación de las calles. Así pues, complacidos.

Gran excitación hubo en la mañana del lunes de esta misma semana, al hacer su entrada el compañero Villamoro. Se notaba un aire distinto. Alguien le preguntó si había ganado en la lotería, pues había trocado su ya histórica prenda por un elegante sombrero muy a la moda, que al decir de algunos conservaba

Por nuestro corresponsal especial
don David Nuño

desde los maravillosos tiempos de 1914. Nosotros solo consignamos lo que se nos ha dicho nada más.

Hay en esta planta un departamento donde la armonía es casi perfecta: en los sótanos de Envejecimiento y Filtración. Ahí todos los empleados están sacramentados y nunca hay disputas; ello es digno de ser comentado y hasta emulado; puede decirse que son una gran familia en el "Departamento de los Compadres". En días pasados terminadas las labores uno de ellos se subió a un cajón a manera de tribuna y empezó a dar clases de historia a sus compañeros. Dijo entre otras cosas: "Ustedes muy poco saben de historia". "Yo leí cuando pequeñito que Montezuma era más inteligente que Colón y que por él fue que pudo descubrir la América; fue el que trazó los planos para que el otro se lo propusiera a los reyes de

España y se llevara la gloria. Pero por algo a Montezuma le llamaban el libertador de los montes, y era porque conocía todos los montes de América y los describía en el papel".....y este empleado a quienes sus compañeros llaman cariñosamente "Cuchito el Historiador", fue el que en días pasados preguntaba: Cómo podríamos defendernos de un Huracán si éste nos visitara?

SOCIALES

Por Rosa Justavino

Visitante Distinguido, lo ha sido de esta Planta, el señor A. Egesz, Ingeniero Jefe de la Planta Atlas, el señor Egesz que estuvo aquí hace algunos años. Tuvo oportunidad de ver los grandes progresos alcanzados por esta Planta así como las nuevas instalaciones de maquinaria. Lo saludamos atentamente.

EN EL ATLAS

(Viene de la Página 3)

de sentido del humor; una falta de flexibilidad espiritual, y un amor propio demasiado en primer plano.

Sin embargo, al lado de esas personas que se han sentido un poco irritadas por nuestras observaciones y nuestras referencias, hay otras que han comprendido, desde el comienzo, la sana intención de los que aquí escribimos. Esas personas han comprendido, repetimos, que no existen segundas intenciones en nuestras crónicas, y que cualquier referencia que aquí se haga en cuanto a ellos, debe recibirse con una suspensión momentánea de la seriedad acostumbrada; algo así como ese acomodo mental que efectuamos cuando leemos las tiras cómicas de los periódicos.

EPIGRAMA DE HOY

Solución del epigrama anterior:
JUAN ANTONIO CASTILLO

¿Quién es?

De amena conversación
y se nota que ha viajado
porque el hombre es ilustrado
sin ninguna ostentación.
Sus dientes en arrancada
hace tiempo se han marchado
y tan solo le ha quedado
un raigón en la avanzada.

Si le gusta dar consejo
no es válido de su edad;
pues solo es por amistad
que muchos le dicen "VIEJO".

DON Q.